

Educateurs, vous avez déjà fait preuve de patriotisme et vous comprenez que notre peuple doit être et demeurer un peuple d'agriculteurs s'il veut garder sa foi, sa langue et ses traditions ; c'est pourquoi nous comptons sur vous pour faire aimer l'agriculture à notre jeunesse rurale.

#### IV

### La Tâche de l'Instituteur.

"Faire aimer l'agriculture, c'est attacher la jeunesse au sol de la patrie." O. E. D.

#### A—Donner le goût de l'Agriculture aux enfants.

---

C'est une nécessité et un devoir : nécessité pour enrayer l'exode des fils de cultivateurs vers les villes ; devoir, parce que le pays subit, en ce moment, une crise économique due à l'augmentation du coût de la vie.

Cette crise s'explique parfaitement : la population urbaine ayant augmenté considérablement et celles des campagnes ayant diminué beaucoup, voici ce qui c'est produit : la demande est devenue considérable et la production n'est plus assez forte pour subvenir à cette demande ; de là, la hausse des denrées alimentaires, car il n'y a pas assez de cultivateurs dans le pays pour fournir les produits de la terre aux consommateurs.

Le jour où l'enseignement donné dans nos campagnes encouragera nos fils de cultivateurs à cultiver, cela aidera beaucoup à accroître la production et à équilibrer l'offre et la demande. Quoique cette crise ne soit pas tout à fait due à la dépopulation des campagnes, nous pouvons affirmer que celle-ci a favorisé *grandement* le malaise actuel.

Donc, à vous instituteurs de donner le goût de l'agriculture aux enfants dès leur bas âge, et cela, jusqu'à la fin de leur stage scolaire.